

Zeitschrift:	Schweizerische Zeitschrift für Forstwesen = Swiss forestry journal = Journal forestier suisse
Herausgeber:	Schweizerischer Forstverein
Band:	148 (1997)
Heft:	7
Artikel:	154. Jahresversammlung des Schweizerischen Forstvereins vom 11./12. September 1997 in Solothurn = 154ème Assemblée annuelle de la Société forestière suisse, les 11 et 12 septembre 1997 à Soleure
Autor:	Hänggi, Peter
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-765466

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Schweizerische Zeitschrift für Forstwesen

Journal forestier suisse

148. Jahrgang

Juli 1997

Nummer 7

154. Jahresversammlung des Schweizerischen Forstvereins vom 11./12. September 1997 in Solothurn

Willkommen im Kanton Solothurn

Schon zum sechsten Mal hat der Schweizerische Forstverein die Durchführung seiner Jahresversammlung an den Kanton Solothurn vergeben. Letztmals – im Jahre 1971 – durften Stadt und Kanton Solothurn den Schweizerischen Forstverein und den Schweizerischen Waldwirtschaftsverband, der damals sein 50jähriges Jubiläum feierte, zu einer gemeinsamen Veranstaltung empfangen. Seither hat sich, in dieser gemessen am Alter von Bäumen sehr kurzen Zeit, im forstlichen Umfeld, speziell auch in unserem Kanton, einiges geändert. Seit einehalf Jahren können sich Bevölkerung, Forstdienst, Waldeigentümer und alle weiteren am Wald interessierten Kreise auf ein neues kantonales Waldgesetz abstützen. Die Forstorganisation erfuhr sowohl auf kantonaler wie kommunaler Ebene Anpassungen. Die Strafung der betrieblichen Strukturen erfolgte nicht zuletzt als Folge wirtschaftlicher Zwänge. Hinzu kam die Bewältigung von zwei markanten Windwurfereignissen in den Jahren 1983/84 und 1990. Trotz des schwierig gewordenen Umfeldes gelang es sowohl die Nutzung des Rohstoffes und Energieträgers Holz zu steigern als auch den Wald als Lebensraum vermehrt aufzuwerten. Eine konstruktive und vorbildliche Zusammenarbeit mit den Waldeigentümern einerseits und den Naturschutz- und Jagdkreisen andererseits ermöglichte dies. Die anlässlich der diesjährigen Versamm-



Baseltor und Turm St.-Ursanne-Kirche, Solothurn

lung im Kanton Solothurn vorgesehenen Exkursionen beabsichtigen unter anderem, diese Entwicklungen zu thematisieren.

Im Namen der Kantonsregierung heisse ich Sie zu Ihrer Tagung in Solothurn und zu den Fachexkursionen, die Sie in verschiedene Regionen des Kantons führen werden, herzlich willkommen. Ich wünsche Ihnen einen angenehmen Aufenthalt im Solothurnischen verbunden mit der Hoffnung, dass Sie viele interessante und positive Eindrücke mit nach Hause nehmen mögen.

Peter Hänggi
Regierungsrat des Kantons Solothurn

154ème Assemblée annuelle de la Société forestière suisse, les 11 et 12 septembre 1997 à Soleure

Bienvenue à Soleure

C'est pour la sixième fois déjà que la Société forestière suisse a demandé au Canton de Soleure de prendre en charge son Assemblée annuelle. La dernière fois – en 1971 – le Canton et la Ville ont accueilli lors d'une manifestation commune la Société forestière suisse et l'Economie forestière, association suisse, qui fêtait alors son 50ème anniversaire. Depuis lors, dans ce laps de temps bien court en regard de la vie d'un arbre, il y a eu beaucoup de changements au sein du contexte forestier et spécialement dans notre canton. Depuis un an et demi, la population, le Service Forestier, les propriétaires forestiers et tous les cercles intéressés à la forêt peuvent se référer à une nouvelle loi forestière cantonale. L'organisation forestière a été ajustée aussi bien sur le plan cantonal que communal. Pour une bonne part, les contraintes économiques sont à l'origine de la réduction et concentration des structures d'entreprise. En outre, il fallut maîtriser deux chablis d'importance dans les années 1983/84 et 1990. Malgré les conditions devenues difficiles, on a réussi à augmenter aussi bien l'exploitation du bois en tant que matière première et que vecteur d'énergie, qu'à revaloriser la forêt en tant qu'espace vital. Ce fut possible grâce à une collaboration constructive et exemplaire avec les propriétaires de forêt d'une part, la protection de la nature et les cercles de chasseurs d'autre part. Les excursions prévues à l'occasion de cette assemblée ont pour thèmes ces différents aspects illustrant l'évolution réalisée.

Au nom du Conseil d'Etat, je vous souhaite une cordiale bienvenue à votre assemblée à Soleure et aux excursions qui vous conduiront dans les différentes régions du canton. Je vous souhaite un séjour agréable à Soleure et j'espère que vous rentrerez chez vous enrichis d'impressions positives et intéressantes.

Peter Hänggi
Conseiller d'Etat
Canton de Soleure